

La gazette des Cap'itaines

Lettre d'information des 5èmes D

Editorial

Quatre ans après « Le Vendée News », nous sommes heureux de vous présenter « La Gazette des Cap'itaines », nouvelle lettre d'information des 5^{ème} D autour de la mythique course du Vendée Globe.

Chaque semaine et grâce à un travail pluridisciplinaire avec tous leurs professeurs, les élèves vous feront vivre la course dans ses moindres détails.

Et pour ce premier numéro, partons à la découverte du Vendée Globe et du monde des marins.

Bonne lecture !

A la découverte du Vendée Globe

Par Léna M. et Vanessa L.

Le Vendée Globe est la plus grande course à la voile, en solitaire, sans escale et sans assistance.



Cette célèbre course a été créée par Philippe Jeantot le 26 novembre 1989.

Un Parcours de plus de 45 000 km

Les skippers débiteront et finiront leur course aux Sables d'Olonne, en Vendée. Tout au long de leur parcours, ils passeront par 3 grands caps : le cap Bonne Espérance, le cap Leeuwin et le cap Horn.

Un record de participants

40 participants - dont 6 femmes - et 11 nationalités différentes (27 français, 3 suisses, 1 américano-néo-zélandais, 3 anglais, 1 belge, 2 allemands, 1 chinois, 1 hongrois et 1 italien) prendront le départ.

LE CHIFFRE

10 La dixième édition du Vendée Globe se tiendra cette année

BREVES

Un mât cassé pour Romain Attanasio

Après un peu plus de 24 heures de course sur le Défi Azimut le 13 septembre dernier, Romain Attanasio a vu le mât de son Imoca tomber. Un énorme coup dur à deux mois du Vendée Globe. Mais le skipper garde espoir : « Le temps, c'est juste mais ça va si on attaque tout de suite. Mais il faut trouver le matériel et l'argent... »

Maxime Sorel lui ayant cédé son mât, c'est désormais une course contre-la-montre qui s'engage pour le skipper de Fortinet Best Western.

Top départ !

Le 10 novembre 2024, à 13 heures et 2 minutes (le temps de laisser les journaux télévisés lancer leurs génériques), un coup de canon retentira aux Sables d'Olonne pour donner le départ de la course.

Le saviez-vous ?

Informations insolites sur le Vendée Globe

Par Dannold, Léna et Vanessa

45 000 km est la longueur du parcours (soit 24 300 miles nautiques)

27 participants français

6 femmes participantes

2 personnes handicapées participant à la course

11 nationalités différentes

40 skippers prendront le départ de la course

10 Le Vendée Globe célèbre cette année sa 10^{ème} édition

23 La plus jeune skipper - Violette Dorange - a 23 ans

65 Le skipper le plus âgé - Jean Le Cam - a 65 ans

60 Un Imoca mesure 60 pieds (soit 18,28 m) de long

74 jours **3** heures **35** minutes **46** secondes - Le record du monde de vitesse, détenu par Armel le Cléac'h durant l'édition 2016-2017

Les 5D en « galère »

Par Emma, Enaël, Issa et Karina

La classe de 5D s'est rendue au musée de la Marine à Paris le jeudi 19 septembre 2024.

Afin de travailler la cohésion de groupe, nous avons participé à une Visite-Jeu « L'équipage ».

Cette visite nous a proposé une immersion dans un navire du XVIIIe siècle où les élèves étaient répartis en un équipage avec des rôles différents : l'Etat-major, les savants et les matelots.

Notre mission : livrer de la porcelaine, du thé et du coton de la part du roi de France, Louis XV.

Après avoir récupéré les sacs de marchandises, pour les transporter, nous sommes partis à la recherche de notre bateau - « L'OFNI », (Objet Flottant Non Identifié) - puis nous avons levé l'ancre, hissé les voiles grâce au gabier. Pendant notre voyage, une partie de l'équipage attrape le scorbut. Le biologiste nous guérit en nous donnant à manger du citron. Puis nous apprenons que le mot interdit sur un bateau est « lapin » car cet animal mange le cordage. Soudainement, une tempête s'abat sur nous, cela nous rappelle le naufrage du navigateur La Pérouse dans l'océan Pacifique. Enfin, grâce au travail de tout l'équipage, nous parvenons à notre destination finale : Saint Malo, où nous pouvons livrer nos marchandises.

Mission réussie !

Nous avons appris que chacun est indispensable à la bonne marche du navire.

On a découvert ainsi une valeur des gens de la mer, la solidarité.

LE MOT

Scorbut aussi appelée « la maladie des marins », se traduit par une forte carence en vitamine C



Les skippers s'élanceront des Sables d'Olonne le 10 novembre 2024 pour une course tout autour du monde.

Ils traverseront plusieurs océans, rencontreront des conditions météo difficiles (dépressions, anticyclones, vents violents, mers instables, ...) avant de revenir à leur point de départ.



Lettre d'information rédigée la classe de 5^{ème} D

Responsables éditoriales : Mme Lahbib et Mme Schleede

Accompagnement et encadrement : Mme Loignon, Mme Tardivel

Sources (textes & images) : <https://www.vendeeglobe.org/>